

“Los evangélicos son el colectivo religioso minoritario que cuenta con un mayor número de entidades sociales” y “las más institucionalizadas”



(Redacción, 11/04/2024) Este martes el diario de información generalista **LA VANGUARDIA** se hizo eco de

[un informe del Observatorio del Pluralismo Religioso](#) sobre la Acción Social de las minorías religiosas en España.

El artículo, escrito por la periodista Silvia Oller, destaca especialmente la acción social de las iglesias evangélicas, e incluye datos del [Estudio sobre la Acción Social Evangélica 2023](#) publicado por FEREDE en su web.

Reproducimos algunos párrafos del artículo, que fue publicado no solo en la edición online del diario, sino también en la impresa.

RELIGIÓN

Consenso de las religiones minoritarias en que su acción social sea más visible

# Las otras iglesias solidarias

SILVIA OLLER  
Girona

La Iglesia evangélica ha atendido a más de 1,8 millones de personas a través de sus entidades sociales, según el último informe elaborado por la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España (Ferede), que recoge datos del 2022. Una labor social que ha contado con la implicación de cerca de 40.000 personas, la mayoría voluntarias, y una inversión que supera los 83 millones de euros, aportados en más de un 63% por las propias entidades sociales y los fieles de los centros de culto evangélicos que hay en la geografía española.

Los evangélicos son el colectivo religioso minoritario que cuenta con un mayor número de entidades sociales, más de 180, que ponen el foco principalmente en la atención de personas en situación de pobreza o exclusión social. Oenegés como Adra, presente en más de 120 países, que trabaja en ámbitos como la educación y la inserción laboral, o la Asociación Reto a la Esperanza, que da una oportunidad laboral a personas con adicciones y en riesgo de exclusión social a través de la recogida de muebles, electrodomésticos y otros enseres, la limpieza y el vaciado de pisos, transporte y mudanzas, son algunas de las organizaciones vinculadas a la acción social evangélica. También la confesión islámica cuenta con oenegés de referencia como la Islamic Relief Worldwide, que atiende a unos 12 millones de personas en el mundo, 5.000 en España, o Human Appel, que lleva a cabo proyectos para hacer frente a emergencias, como conflictos bélicos, o de desarrollo personal y comunitario.

“Las confesiones religiosas minoritarias desempeñan una acción social en muchos casos desconocida”, explica Sebastián Mora, uno de los autores de un estudio que analiza la acción social de las confesiones budista, judía, mu-



PERE DURAN/NOVA MÈDIA

Tienda que la Asociación Reto a la Esperanza tiene en Sarrià de Ter

sulmana, ortodoxa, evangélica, sij, la fe bahá'í, la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, la ciencia de los Testigos de Jehová. El objetivo del estudio, publicado por el Observatorio del Pluralismo Religioso en España, era en cierto modo sacar de la “invisibilidad la acción social de las mi-

la sociedad en su preocupación por los problemas de índole económica, el paro y la calidad del empleo. Pero difieren en cuanto al impacto de las guerras: a mayor cercanía con el conflicto bélico, más sensibilidad. Un ejemplo es la Iglesia ortodoxa, que se volcó en la ayuda humanitaria a Ucrania tras la invasión rusa.

## Un estudio refleja que la acción social de estas confesiones, a excepción de la evangélica, está poco institucionalizada

norías religiosas que también hacen una aportación al bien común”, detalla.

Una de las principales conclusiones, explica, es que todas las confesiones minoritarias en España tienen en su programa de creencia o práctica religiosa una dimensión de acción social. “Todas hacen alguna aportación a la sociedad”, indica. El análisis evidencia que la mayoría de estas religiones coinciden con

Otro aspecto coincidente entre las confesiones minoritarias es la demanda de reclamar a los gobiernos un mayor apoyo a su acción social, no tanto económico sino de visibilidad y reconocimiento a su labor. Los autores del estudio consideran que esa visibilidad mejoraría en la medida que las confesiones tuvieran una mayor participación en el ámbito del tercer sector y también del reconocimiento de la administración pública. El análisis también refleja el bajo grado de institucionalización de estas entidades, a excepción de las evangélicas, un hecho que según los autores del estudio dificulta saber con precisión a cuánta gente alcanza la labor social de todas esas confesiones y cuántas personas están implicadas en sus proyectos.●

<https://www.lavanguardia.com/religion/2023/05/11/otras-iglesias-solidarias-accion-social>